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Prima riunione interlocutoria al Consiglio superiore della magistratura 
ma le posizioni si allontanano dopo il nuovo affondo del capo dell'ufficio istruzione 

Csm in piena battaglia 
Meli o il DOOI antimafia? 

i 

Una partita 
decisiva 
CESARE SALVI 

I Consiglio superiore della magistratura è chia
mato a una decisione la cui Importanza va an
che al di là di quella - pur rilevantissima - con
nessa all'avvenire del pool antimafia dell'ufficio 
istruzione di Palermo Slamo a un tornante 
estremamente delicato nella vita delle Istituzio
ni democratiche Quando si parla di «normaliz
zazione», non ci si riferisce certo a una tenden
za al rjentro nella normalità costituzionale È 
vero II contrarlo Ciò che è considerato anorma
le è I impegno straord.nario con il quale alcuni 
uffici e settori dello Slato si sono attrezzati (a 
Palermo come In Calabria come altrove) nell'o
pera di difesa della legalità repubblicana contro 
l'aggressione sempre più minacciosa di un po
tere criminale non privo 41 agganci e di collega
menti con II sistema politico-istituzionale E al
trettanto anormale - anzi, «fuori dal circuito 
costituzionale', per usare le memorabili parole 
di De Mita - è considerato un giudice che si 
permette di ritenere non attendibili le testimo
nianze di uomini del potere democristiano Per 
giustificare in punto di diritto questa accusa, 
anche un giurista del valore del ministro Vassalli 
è In difficoltà, come dimostra l'intervista da lui 
resa al settimanale di Comunione e liberazione 

Il caso Palermo e II caso Napoli hanno un 
tratto fondamentale In comune sono in que
stione Il ruolo e gli spazi di una magistratura 
indipendente 

Di questo mola, Il potere di governa autono
mo che la Costituzione affida al Consiglio supe
riore della ihaol»tr«lura t Una componente es
senziale Lo dimostrano del resto I ricorrenti 

•«(lacchi che determinati settori politici delle 
forze di governo rivolgono alla composizione e 
alla funzione di questo organismo 

organo di governo autonomo della magistratura 
è chiamato, nella sua decisione sugli uffici di 
Palermo, a provare con I fatti la validità del 
modello costituzionale, è chiamato a dimostra* 

, re la capacità di superare i contingenti interessi 
corporativi, clientelar! e personalistici che han
no pesato sull'infelice esito delle riunioni di 
commissióne di agosto La questione che il 
Consiglio ha di fronte è molto chiara, ha dimen-
tieni istituzionali che vanno ben oltre I contrasti 
personali dei giudici Si tratta di stabilire se nel-
I ufficio istruzione del Tribunale di Palermo 
debbano o meno essere garantite le condizioni 
dì ef liclenia - strettamente legate ali organizza
zione secondo il metodo del pool - che negli 
ultimi anni avevano consentito, sotto la guida 
prima di Rocco Chinnlci, trucidato dalla mafia 
e poi di Antonino Caponnetto, dopo 30 anni di 
insuccessi, di realizzare significativi risultati giu
diziari nella difesa dello Stato contro I aggres
sione mafiosa E questo nel momento in cui 
l'ufficio istruzione di Palermo ha di fronte a sé i 
processi più delicati, quelli legati all'uccisione 
di esponenti politici Reina, Mattarella, La Tor
re 

Se il Consiglio superiore della magistratura 
non sarà all'altezza del suoi compiti, non solo il 
potere mafioso avrà messo a segno una vitlona 
gravida di preoccupanti conseguenze, ma la 
slessa credibilità del governo autonomo della 
magistratura avrà subito un pesante colpo 

Il «caso Palermo» è ancora in alto mare: la tanto 
attesa riunione plenaria del Consiglio superiore 
della magistratura ieri ha soltanto messo in eviden
za un'apparente situazione di stallo, La seduta è 
stata aggiornata a stamattina. Nel frattempo si sus
seguono le riunioni ristrette fra i rappresentanti 
delle vane componenti del Csm, nell'ardua ricerca 
di una soluzione unitana. 

FABIO INWINKL 

H ROMA Cominciato con 
un ora di ritardo per consenti
re la conclusione dell'ennesi
mo e infruttuoso conciliabolo, 
il plenum del Consiglio supe
riore della magistratura ha fat
to registrare una situazione di 
stallo ed è stato aggiornato a 
stamattina Gii appelli ali unità 
non mancano e vengono ac
compagnati da un relativo 
ammorbidimento dei toni Ma 
tra chi difende fino In londo II 
pool antimafia e l'operato del 
giudice Falcone e chi invece 
approva la «polverizzazione» 
di quell esperienza voluta dal 
capo dell'ufficio istruzione di 
Palermo Antonino Meli, c e 
ancora un fossato Ieri sera, 
sciolta la seduta plenaria, i 
rappresentanti delle vane 
componenti del Csm si prepa
ravano ad altn Incontri ristret

ti, nel tentativo di dar vita a 
un intesa 

Si arriverà allo scontro o si 
troverà infine una soluzione 
umtana? E difficile azzardare 
pronostici Di sicuro il clima 
non si è alleggerito dopo l'ulti
ma sortita del consigliere 
istruttore Antonine) Meli, che 
giusto alla viglila del plenum 

et Csm aveva affidato alla 
stampa una violentissima bor
data contro il giudice Falco
ne, accusandolo di avere reso 
dichiarazioni «false» sulla ge
stione degli uffici giudiziari pa
lermitani 

L'avvio del dibattito di ieri 
pomeriggio al Csm è stato ca
ratterizzato da atteggiamenti 

prudenti, ma ha comunque 
fatto emergere posizioni di
stanti Tutti affermano che il 
pool antimafia è indispensabi
le, a questa affermazione di 
principio c e chi fa seguire 
una difesa pressoché integra
le dei nuovi metodi inaugurati 
da Antonino Meli e chi Invece 
denuncia gli effetti disastrosi 
(Falcone si è dimesso, altn 
suoi colleglli si preparano a 
seguire il suo esemplo) che 
quel metodi hanno prodotto 
•Meli è entrato in questa sala 
alle 20,30 - ha detto Sebastia
no Suraci, di «Unità perla Co
stituzione», ricordando i lavon 
svolti in agosto dal comitato 
antimafia del Csm - ed è usci
to a mezzanotte dopo quasi 
quattro ore di pressante inter
rogatorio affermando che 
nessuna delle accuse ricevute 
rispondono a venta» «A Pa
lermo c'era un pool che lavo
rava con armonia e funziona
va - ha replicato tra gli altri 
Carlo Smuraglia, del Pei - e 
quell'esperienza è stata rolla 
con l'Arrivo di un nuovo capo 
e con l'applicazione di metodi 
burocratici» 

VITALE A MOINA 3 

Venerdì la decisione del governo 
Ruffolo: «0 Livorno o Ravenna» 

ConlaKarin 
verso l'Italia 
altre 4 navi 
Ancora suspense per la destinazione finale della 
Kann B., la nave dei veleni in viaggio da 40 giorni 
col suo carico. Il ministro Ruffolo na proposto due 
scali : quello di Livorno o quello di Ravenna. Nel 
frattempo la nave «stazionerà in rada» in una locali
tà sconosciuta. Sono in amvo inoltre altri quattro 
mercantili carichi di rifiuti tossici, due dalla Nigeria 
e due dal Libano. Venerdì Consiglio dei ministri. 

MARIA ALICE PRESTI 

tra ROMA Ci si attendeva 
una conferma della scelta del 
porto di Livorno, ma il summit 
di ien pomeriggio al ministero 
dell Ambiente na «nmesso in 

Ilioco» anche Ravenna Ruffo-
0 si è impegnato, nel corso 

del lungo incontro con gli am
ministratori di Toscana ed 
Emilia-Romagna, a presentare 
anche un vero e propno piano 
per governare l'emergenza ri
miti tossici E, oltre alla Karin, 
sono in arnvo altre 4 navi cari
che di veleni la «Deep sea 
carrier», che nmpatria da Ko-
ko, un'attra proveniente dalla 
Nigena e due in amvo dal Li 
bano 

Oggi alle 18 si svolge una 
nunione tecnica, sempre con i 

rappresentanti delle Regioni, 
che espnmeranno il loro pare
re corredato da analisi della 
situazione dei nspetttvi scali 
La decisione finale spetta al 
Consiglio dei ministri convo
cato per venerdì prossimo 
Nel frattempo, in attesa di de
cisioni, la Karin B. (che si tro
verebbe già nel Mediterra
neo) .stazionerà in rada» in un 
porlo sconosciuto 

«Non vedo ancora condi
zioni di sicurezza», commenta 
a caldo il sindaco di Livorno 
Benvenuti «Propno il ministe
ro alla Protezione civile ha di
chiarato a rischio il porto di 
Ravenna», ribadisce l'assesso
re all'ambiente dt Ravenna, 
Rebucci 
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Venerdì 
intervista 
di Natta 
all'Unità 

Alessandro Natta, dopo la lunga convalescenza di questa 
estate, torna a parlare in un'ampia intervista concessa ieri 
allunila e che pubblicheremo venerdì L'ex segretario del 
Pei che sabato sarà a Firenze per partecipare alla manife
stazione conclusiva della Festa nazionale dell'Unità, ha 
parlalo con noi dei principali problemi politici de) momen
to e delle prospettive del partito comunista e della sinistra 
in Italia 

Gli appuntamenti della Fe
sta dell'Unità incalzano 
Per domani a Camp) Bisen-
zio è atteso II segretario del 
Partito socialista Irancese, 
Pierre Mauroy Parteciperà 
a un dibattito sul «nuovo 
ruolo della sinistra In Euro-

Pieire Mauroy 
domani 
alla Festa 
dell'Unità 

pa» con Giorgio Napolitano, Rino Formica e Stefano Ro
dotà «Quella di Mauroy è una presenza che onora I* 
festa», hanno sottolineato gli organizzatori Sabato a un'al
tra iniziativa parteciperà il professor Lester ThuroW, consi
gliere economico del candidato democratico alle presi
denziali Usa Dukakis, A p*ni-u 4 

Il P d DMMMMie Sul la regolamentazione del 
r - S ! ^ * r _ , L , « voto segreto la maggioran. 

«COSI VOtO palese za ha raggiunto l'accordo. 
sulla leone " rispetterà l'intesa alla ba-
rana ivyj» M d e | p r o g r M n m a a - o y ^ 
nnanZlana» no e su questo ci STIMMI-

fronte» con l'opposizione. 
••••*»*•»™«"«»i»»»»»»»»»— Oggi si riuniscono le giunte 
per il regolamento di Camera e Senato «Se ci saranno 
divergenze - dicono i cinque - si andrà In aula» Il Pici 
presenta le sue proposte siamo disponibili a discutere, 
subito, il votq palese per il percorso della Finanziaria a 
patto che si mantenga la contestualità tra riforme isti! ' 
nali e regolamentari A t»*oiN» ' 

UliiiJ 
NELLE PAWNE 1E-1S-17 

In faccia al leader sovietico i mali della Siberia 

La folla a Gorbaciov 
«Guarda i negozi vuoti» 

J.^fTA^JR 1 ••',-? fi, 
•mt\„. f » l ìisiì 1 . n-ì 

Contro la visita la protesta delle organizzazioni ebraiche 

Airafet al Parlamento europeo 
«Due Stati in Palestina» 

li segretario nei rcus umuciov mirante uno del suoi incontri con I cittadini di Knsnoyarsk, In 
Siberia, dove è in visita da lunedi 

GIULIETTO CHIESA A PAGINA 9 

Il leader dell'Olp Yasser Arafat è da ieri in visita al 
Parlamento europeo, di Strasburgo, su invito del 
gruppo socialista. Oltre ai colloqui con esponenti 
politici e di governo della Cee, Arafat avrà oggi un 
incontro con il ministro degli Esteri francese Du
mas. Contro la sua visita le organizzazioni ebraiche 
di Francia hanno organizzato ieri proteste e mani
festazioni di piazza nella città alsaziana. 

AUGUSTO MNCALDI 
aV Giunto a Strasburgo con 
un seguito di 36 persone, Ara
fat ha avuto subito i pnmi in-
contn con il presidente del 
Parlamento europeo Lord 
Plumb, con il commissano 
della Cee Cheysson e con il 
gruppo socialista al completo, 
oggi vedrai comunisti i Verdi 
e parte del democnstiani ed 
avrà inoltre l'incontro con il 
ministro Dumas 01 pnmo in
contro ufficiale con un espo
nente di Parigi su suolo fran

cese) e un colloquio con il mi
nistro degli Esten greco Papu-
llas E prevista anche una con
ferenza stampa Parlando ien 
sera davanti al gruppo sociali
sta, Arafat ha chiesto la tutela 
dell'Onu sui temtori occupati 
e ha nconfermato la disponi
bilità dell'Olp a un negoziato 
di pace, sulla base della riso
luzione dell'Onu del 1947 
(mai attuata) che aveva decre
tato la spartizione della Pale
stina 

A PAGINA IO Arafat a Strasburgo col gruppo MKHrttiawMR 

Secondo testimoni fu la sede della trattativa 

Caso Cirillo: riappare 
un ristorante fantasma 
L'dUmtà» ha individuato a Roma il nstorante «La 
conchiglia», che secondo alcune testimonianze fu, 
nel giorni del sequestro Cirillo, teatro di incontri 
tra camorristi ed esponenti della De, fra i quali De 
Mita e Piccoli. Il giudice istruttore napoletano Car
lo Alemi ha chiesto più volte agli investigatori di 
rintracciare quel ristorante Ma fa risposta è stata, 
invariabilmente: «Non esiste» 

ANTONIO CIPMANI 

Mi ROMA li ristorante è II da 
anni, al numero civico 25 di 
via Val Padana a quattro passi 
da via Nomentana a Roma 
Dall 81 II suo nome è «La con 
chiglia», prima si chiamava 
•Cuenta» Un ristorante assai 
poco anonimo II 5 settembre 
del 1981 uno dei capi della 
«mala» romana, Roberto Ma-
sciarelll, che allora gestiva il 
locale, lu ferito a colpi di pi
stola da due giovani in mezzo 
al tavoli apparecchiati Qual

che tempo dopo la polizia 
scopri che il ristorante era una 
base d appoggio per i camor 
risii della Nco cutoliana vi av
venivano incontri fra i boss ro 
mani e quelli che arrivavano 
•da fuori città» 

Ma incontri «di rango» se 
condo alcuni del testimoni 
della vicenda Cinllo alla 
«Conchiglia» ne sono avvenuti 

anche durante li sequestro 
dell esponente de delia Cam 
pania Racconta Salvatore im
peratrice guardaspalle di En
zo Casillo il boss cutoliano 
che salto in aria a Roma anni 
dopo in un autobomba «Ac
compagnai Casillo alla Con
chiglia dove ad attenderlo 
e era De Mita Usci dal locale 
con De Mita e un altra perso
na anziana con i battetti che 
Casillo mi disse poi essere 
Piccoli» Circostanza confer
mata da altn camorristi e che 
i due esponenti de hanno 
sempre negato Sta di fatto 
che quando II giudice Alemi 
chiese agli investigaton roma
ni di ritrovare quel locale per 
appurare che tipo di incontro 
vi si fosse svolto la risposta fu 
sempre la stessa >A Roma 
non esiste un nstorante con 
questo nome» 
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Il latte materno è avvelenato? 
M Recentemente I Orga
nizzazione Mondiate di Sanità 
CO M S ) ha lanciato un allar
me sulla presenza sempre pm 
preoccupante di sostanze chi 
miche tossiche nel latte ma 
terno Gli esperti affermano 
che è necessario avviare ricer
che per stabilire i livelli di si 
curezza entro i quali è con 
sentito allattare al seno Infatti 
da un indagine preliminare e 
emerso che le madn assumo 
no prevalentemente attraver 
so la dieta sostanze tossiche 
che si accumulano nel! orga 
nismo per poi essere in gran 
parte escrete con II latte 

Le sostanze chimiche n-
scontrate nel latte materno 
sono le diossine i Pcb ed altn 
composti chimici impiegati 
come pesticidi erbicidi, ecc 
E stato osservato che neonati 
allattati al seno da madri 
esposte ad elevati tassi di so 
stanze chimiche, manifestava 
no disturbi neurologici ed 
epatici cloracne ed una ndu 
zione delle difese immunità 
ne 

Gli scienziati affermano che 
suddette sostanze tossiche 
entrano prevalentemente nel 

Il latte materno sin dall'antichità ha avuto per l'uo
mo ti significato di elemento costitutivo per la buo
na salute, ed è stato sempre un'immagine simboli
ca e protettiva per l'umanità. Non è più così, a 
quanto pare Da) momento che nulla è ormai esen
te da contaminazioni tossiche nel nostro ambien
te Il latte materno - fa sapere l'organizzazione 
mondiale della sanità - è ormai avvelenato 

GIULIANO BRESSA 

I organismo umano attraverso 
gli alimenti contaminati Un 
esempio può essere il gruppo 
di sostanze chimiche denomi
nate Pcb, che vengono anco
ra impiegate come dielettrici 
nei trasformaton e che quan
do vengono bruciate con altri 
rifiuti tossici producono le fa
migerate «diossine», che di
sperdendosi nell ambiente 
giungono facilmente ali uomo 
attraverso la catena alimenta 
re 

Il prof Barltrop pediatra 
presso il famoso Westminster 
Hospital di Londra afferma 
che sono necessane urgenti 
ncerche in mento ai Pcb per
che gli effetti tossici sullo svi

luppo neonatale non sono del 
tutto conosciuti D altra parte 
I Oms sostiene che 1 allatta
mento materno dovrebbe 
continuare ad essere incorag
giato ma che le donne duran
te I allattamento non dovreb
bero mettersi a dieta poiché 
ciò potrebbe creare sia defi 
cienza nutrizionale che libera 
zione nel latte dt sostanze tos
siche immagazzinate nell or 
panismo (piombo nelle ossa 
inetilmercuno Pcb Ddt nei 
grassi corporei) 

Il problema chiave e che 
una guida efficace e dei limiti 
di soglia per queste sostanze 
presenti nel latte materno de

vono ancora essere stabiliti 
Una valutazione dei rischi per 
la salute del neonato derivati 
da questi composti chimici, 
afferma il prof Barltrop, è re
sa più complicata poiché vi 
sono moltissimi composti chi
mici strettamente affini e una 
valutazione degli effetti (ossici 
di miscele è quindi più diffici
le LOms ha raccomandato 
recentemente l'impiego del 
metodo «stima di equivalenza 
della tossicità», finché un me
todo più valido non sia dispo
nibile L'Organizzazione sug
gerisce inoltre di raccogliere 
informazioni attraverso il mo
nitoraggio delle concentrazio
ni di Pcb ed altre sostanze tos
siche riscontrabili nel sangue, 
nel tessuto adiposo e nel latte 
di donne che sono state forte
mente esposte Gli esperti rac
comandano tuttavia misure 
preventive alternative per li
mitare I inquinamento am
bientale da sostanze tossiche 
e quindi ndurre I esposizione 
della popolazione, in partico-
lar modo per le donne duran
te il penodo cntico della ma
ternità 

Contro itagli 
sciopero generale 
dei trasporti 

RAUL WITTENKRa 

• • ROMA Si fermeranno a 
fine mese ferrovie, tram, navi 
e aerei Lo sciopero generale 
del comparto dei trasporti è 
stato deciso ieri dai sindacati 
di categoria di Cgil. Cisl, Uil 
dopo I incontro col ministro 
Giorgio Santuz, dal quale so
no usciti «convinti» che il go
verno vuol tagliare a destra e a 
manca in tutto il settore, com
presi i trasporti urbani e quelli 
marittimi, con scelte che con
tinuano a privilegiare lauto 
privata nonostante la paralisi 
da traffico delie città e il col
lasso della rete stradale La 
riunione di ieri aveva all'ordi
ne del giorno due argomenti 
le prospettive dei settore dei 
trasporti nell'ambito della ma
novra economica che il go

verna si appresta a compiere, 
e il destino del piano di risa
namento delle ferrovie varalo 
dall'Ente Fs, su cui si erano 
appuntate le critiche dei sin
dacati nell'incontro col mini
stro della settimana scorsa. 

I sindacati sono usciti dun
que delusi da quanto il mini
stro ha detto sulle prospettive 
del sistema trasporti. Invece 
hanno apprezzato la disponi
bilità di Santuz a rivedere 11 
piano di risanamento delle 
ferrovie presentalo dall'Ente 
FS, come si deduce dalla lette
ra che il ministro ha Inviato • 
Ligato, chiedendo «maggiori 
elementi» su aumento della 
potenziami, capaciti di spe
sa, investimenti, previsioni di 
aumento del traffico, riduzio
ne del numero degli addetti. 
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